

# TAKTISCHER OPTIMISMUS [1]

## TAKTISCHER OPTIMISMUS

## TACTICAL OPTIMISM

Mit welchen Praktiken können wir unsere sozial- und klimagerechte Haltung bewahren und Architektur produzieren, die dieser entspricht?

Aufgrund der aktuellen Krisen müssen wir unsere Architekturpraxis radikal verändern. Wir müssen überdenken, für wen, wofür, wie und warum wir entwerfen und „bauen“. Ein Weiter-wie-bisher ist für viele junge Architekt\*innen weder umsetzbar noch erstrebenswert. Und doch muss jeden Monat überlegt werden, wie der eigene Lebensunterhalt oder Gehälter für Mitarbeiter\*innen gedeckt werden können. Die Herausforderung für unsere Generation ist, Projekte und Visionen mit starker Haltung unter teils reaktionären Bedingungen und oft mit veralteten Werkzeugen zu entwickeln.

Um nicht in festgefahrenen Strukturen zu verharren, zu resignieren oder unterzugehen, braucht es eine optimistische Haltung und eine taktische Vorgehensweise. Unser Ziel ist ganz klar: eine klima- und sozial gerechte Architekturpraxis.

With which practices can we maintain our socially fair and climate-conscious attitude and produce architecture that corresponds to it?

Due to the current crises, we have to radically change our architectural practice. We need to rethink for whom, what for, how, and why we design and “build.” Carrying on as before is neither feasible nor desirable for many young architects. And yet every month thoughts have to be made about how one’s own livelihood or salaries for employees can be covered. The challenge for our generation of architects is to develop projects and visions with a strong attitude under partly reactionary conditions and with often outdated tools.

An optimistic attitude and a tactical approach are needed to not get bogged down in deadlocked structures, give up, or go under. Our goal is very clear: a climate-friendly and socially fair architectural practice.

Ansprechperson/Contact  
natascha@zkmb.at

Mit welchen Praktiken können wir Haltung und Realität, Radikalität und Freundlichkeit, Tatendrang und Pragmatismus vereinbaren?

Der kritische Optimismus der jungen Generation von Architekt\*innen für eine lebenswerte Zukunft ist in ihren Projekten spür- und lesbar.

With which practices can we reconcile attitude and reality, radicalism and friendliness, zest for action and pragmatism?

The critical optimism of the young generation of architects towards a future worth living in can be felt and read in their projects.

DEINE IDEEN:  
Was ist deine optimistische Taktik für eine zukunftsfähige Architekturdiziplin?

YOUR IDEAS:  
What is your optimistic tactic for a sustainable architectural discipline?

# TAKTISCHER OPTIMISMUS [2]

## (PROJEKT-)BEISPIELE FÜR TAKTISCHEN OPTIMISMUS ALS PDF



Urbanes Umfragemobil (**Urban Survey Mobile**), mais.arch, Linz, 2023, Foto: Max Meindl, Paul Eis

